
湖南公安厅原副厅长杨建农案始末
4

被指控的违法事实
� �

一审宣判后，杨建农不服，向湖
南省高院提起上诉。 这一次， 只有
《法治周末》 等极少数媒体作了报
道，案件的详情才开始为外界所了解。

据参加二审庭审的人士称，对
检方指控其收受贿赂的款项， 杨建
农作了部分承认。

“案卷多达一麻袋。”杨支柱说，

“不能说完全没问题， 但在我看来，

不会有一审判决那么多。 严格以党
纪国法来衡量，杨建农涉嫌受贿

20

多万元，违纪、违法所得几百万元。”

杨建农生于
1955

年
6

月，比杨
支柱大了

10

多岁。 资料显示，

1982

年
1

月，

27

岁的杨建农调入湖南省
人民警察学校任教， 从此一直在警
界工作。

从案卷上看， 跟杨保持利益纠
葛时间最长的是王建毅， 王原本是
杨建农在湖南省警校的同事，

1989

年调离该校并下海经商。一审认定，

早期，杨给了王部分业务，让他办理

公安厅行财处呈报公安部办理罚没
手续经营走私罚没车业务。

2007

年
8

月， 杨建农又利用其担任公安厅
纪委书记的职务便利， 为王建毅承
揽到湖南省公安厅宿舍楼工程。

一审判决认定， 在
1995

年至
2007

年的
10

多年时间里， 杨建农
与王建毅共同合作发财， 并先后收
得王建毅送来的

104

万元。

杨支柱介绍， 王建毅与杨建农
来往多年， 在湖南省警校时就是同
事和密友，“但是杨建农在给王建毅
帮忙时有多次是丧失原则的， 存在
明显利用职权为王建毅个人谋利的
问题， 他自己也意识到王建毅给他
大笔送钱， 是因为通过他利用职权
帮忙而获利甚多”。

杨支柱了解到， 王建毅获得的
第一桶金

260

多万元事实上就有杨
建农的帮助。

但杨支柱认为， 被法院认定的
104

万元贿款中， 王建毅存入自己

账户交杨建农炒股的
30

万元人民
币应当扣除。“虽然王建毅说这钱是
送给杨建农的， 但杨建农自始至终
都说赚了一人一半， 而且杨建农掌
握的只是交易密码， 修改后也告诉
了王建毅，他控制的只是股票买卖。

股票资金在法律上的归属和事实上
的控制从来都属于王建毅， 认定杨
建农占有了王建毅

30

万股票本金
明显不符合事实。 ”

一审判决显示， 杨建农喜欢摄
影，有不少人因此投其所好。如郴州
市某矿业有限公司董事长曹某从
2000

年起，就开始以拜年为名到杨
建农的家中或办公室给他“送钱”。

杨建农则先后帮曹某打招呼， 让他
顺利地承揽到郴州市咪表等交通设
施建设项目， 以及帮助他解决矿山
经营中遇到的治安问题等。

为了感谢杨建农的帮助， 曹某
先后送给杨建农

9

万元。

2006

年的
一天， 杨建农在一家摄影器材店购

买了一部价值
24

万元的哈苏数码
相机，曹某帮他支付了

10

万元的相
机货款。

2005

年，广东某智能科技有限
公司总经理托人从德国购买了

3

个
镜头共价值

8.25

万元，送给了杨建
农。 此外，杨建农还收受了湖南一家
高速公路开发公司总经理送的价值

8.2

万元的佳能镜头一个， 以及湖南一家
工程担保公司副董事长送的一台价值
18.8

万元的莱卡
S2

单反相机。

杨建农还被认定收受过一笔来
自赌场老板的百万元贿款。据《法治
周末》报道，

2004

年
8

月，广西商人
兰丹邀请杨建农一家去越南旅游，

住在越南一家酒店。 该酒店董事长
让兰丹从皇家赌场的佣金中拿出一
部分送给杨建农， 以求得今后杨建
农对其在湖南的赌球和地下六合彩
活动给予关照。后来，兰丹从越南赌
场的佣金中拿出

100

万元港币，送
给了杨建农的妻子陈玲。

2005

年年
底，兰丹打陈玲电话联系到杨建农，

告知有台湾朋友在湖南从事地下六
合彩活动，被当地公安机关逮捕，要

杨建农打招呼关照， 时任省公安厅
纪委书记的杨建农马上给该市公安
局负责人打去了电话。

杨建农被认定的贪污款项中，

有一笔高达
193

万元。

1996

年
12

月
10

日，湖南省公安厅所属的京华
公司转款

193

万元至“金鹰典当行”

账号， 该账号于
1997

年
3

月
27

日
转款至银剑实业公司， 银剑实业公
司由杨建农妻子陈玲控制， 法院认
定这笔钱最后没有归还。

杨支柱告诉《中国青年报》记
者，从案卷来看，公诉机关对杨建农
的指控时间跨度大且十分庞杂，从
杨建农担任湖南省公安厅行财处处
长到副厅长的

15

年间，他被指控在
经营罚没车、案件处理、车辆上牌、

承揽工程等多方面为他人谋取利
益，并因此获得了大量个人利益。

他认为，从案卷来看，有些一审
认定的犯罪事实，因情况十分复杂，

且年头久远、 当事人及证人记忆容
易出现偏差，所以认定得比较牵强，

二审的庭审应该也是围绕这些疑点
展开的。

据了解， 另案处理的杨建农妻
子陈玲，被法院认定共同收受

21.83

万元，加上虚报注册资本罪，被判处
有期徒刑一年六个月。

（据《中国青年报》）
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配料室秘密
“毁料”成原料

� �

装在白色塑料桶内的被淘汰
的冰淇淋，工人们称之为“毁料”。

根据记者观察， 毁料约占全部产
量的

1/10

左右。

记者注意到， 每当班组交接
班时，随着热气的熏蒸，冰淇淋在
污渍斑斑的塑料桶里逐渐变成了
黏糊。 与下一个班次生产品种相
同的“毁料”，会被送入配料室，其
余的则入冷库存放。

记者了解到， 原辅料中掺入
“毁料”加工新品，是在位于车间

二楼的配料室里进行的。 配料
室安装多个监控探头，在配料
室工作的人员服装与其他员
工区别明显，生产线员工除运
送“毁料”外，是不允许进入配
料室的。

5

月
24

日晚， 记者进入配
料室看到， 几名男工正在投
料，除了奶粉、砂糖等外，还有
十几桶冒着热气的“毁料”。 配
料室人员以“这边不让瞅”为
由将记者推搡出门。尽管遭到阻

拦， 记者还是借机拍到添加“毁
料”的过程。

据一位不愿透露姓名的配料
员透露， 不同时间产生的同口味
“毁料”会被积攒起来，等到量足
够大时， 混入新料重新投入生产
线。 对于如何调配冰淇淋“毁料”

的颜色，该配料员以“商业机密”

为由拒绝回答。

按照食品安全法第二十八条
规定， 用回收食品作为原料再生
产属于法律禁止之列。
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央视曝光知名厂家用变绿长毛瓜子仁加工冰淇淋

� � � �

进入暑期，冰淇淋等冷冻饮品热销。 品牌知名度高的
产品往往会赢得更多消费者的青睐。 但知名品牌真能让人
放心吗？ 接到市民爆料后，央视记者以应聘者身份在行销
全国

14

个省市，有着
20

年历史的哈尔滨华义食品有限公
司（以下简称华义）暗访一周，发现该厂存在用人不审核、

工人没有健康证、落地产品回收再用、原料干果霉变等情
况。

工人无需健康证直接上岗
华义官方网站介绍，公司拥有国际水平生产线

12

条，生产
60

多种产品， 年生产能力
5

万吨， 以品质卓越闻名于东北和华北地
区，已成为食品制造与销售专业的专家。

5

月
17

日，记者以应聘者的身份，来到位于香坊区公滨路
43

号的哈尔滨华义食品有限公司。 在人力资源部， 仅凭身份证复印
件，前后用了不到

5

分钟的时间，记者就顺利得到了一线工人的岗
位。

无需健康证、不用体检，更没有岗前培训，甚至于连手也未做
清洁，记者就站在冰淇淋生产线旁。 工作内容是挑出问题产品，收
集掉落的冰淇淋，按口味不同分别盛装在标记容量为

50

公斤的白
色塑料桶内。

冰淇淋掉地上重回生产线
5

月
19

日凌晨，记者在生产线看到，一王姓班长将掉落在污
水横流地面上的冰淇淋捡起，直接放回生产线。

5

月
20

日，记者在杯装冰淇淋生产线上注意到，一工人将散
落在污水里的包装纸杯一一捡起，稍微冲刷便立即再度使用。

除了掉在地上的冰淇淋和包装纸杯， 不进行消毒直接回收再
用的还有冰棍杆儿。华义工人一天

24

个小时两班倒，每个班次
13

个小时。一个班次下班时，数十个装满被分拣出的淘汰冰淇淋的白
色塑料桶，被集中在一起，用热气融化滤出冰棍杆儿后，称重并贴
上注明口味、重量的标签。 当班工人告诉记者，那些堆在地上的滤
出冰棍杆儿是“好的，能使”。

吃到臭瓜子
赶快去漱口

很多人在吃瓜子时， 都吃到
过“臭籽”。可你知道吗？这种瓜子
对身体伤害很大， 甚至可能导致
肝癌。那么，哪种瓜子中的“臭籽”

特别多呢？

近日， 搜狐网健康频道的一
项调查显示：网友在买瓜子时，最
常遭遇的质量问题依次是：霉变、

炒焦、虫蛀；超过
80%

的人吃到过
霉变的瓜子； 在瓜子的品牌选择
上，

36%

的人会选择散装的瓜子，

其次是洽洽瓜子。 搜狐网健康频
道还对洽洽、金鸽、老奶奶等

8

个
品牌袋装瓜子的瓜子仁大小和质
量进行了评测。结果发现，“徽记”

的瓜子仁最大，“张二嘎”的最小；

同样是
100

克瓜子剥出来的瓜子
仁，“真心”最少，“徽记”最多；“洽
洽”的“臭籽”

(

发霉、出芽、虫蛀
)

最
多，其次是“张二嘎”，最少是“口
水娃”。 其中，洽洽瓜子的“臭籽”

率接近
20%

，也就是说，

5

粒洽洽
瓜子就有

1

粒“臭籽”。

针对这一结果， 中国营养学
会会员、 国家二级营养师王旭峰
指出，瓜子一旦发霉，其中可能含
有黄曲霉毒素， 它是目前发现的
化学致癌物中最强的物质之一，

经常摄入可能增加患肝癌风险；

至于虫蛀的瓜子， 已经遭到了生
物污染，最好不吃。中国农业大学
食品科学与营养工程学院副教授
何计国指出， 瓜子炒焦如果对其
果仁的影响不大，可以适量食用，

但如果果仁也焦了，最好不要吃。

专家建议买瓜子要注意几个
问题：买散装瓜子时，要先闻一下
瓜子有没有异味； 尽量选择原味
的，以免酸败味被掩盖；选择口感
松脆、无酸味的瓜子；买回家后，

瓜子最好在通风、干燥处保存；当
发现瓜子仁发黑变色， 一定要丢
弃，如果感觉瓜子有苦味，要赶紧
吐掉，并用清水漱口。

（据中国新闻网）

·相关资料·
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冰淇淋原料
霉变瓜子仁
巧克力脆皮沾满瓜子仁的

“大脚板”冰淇淋，是华义畅销
20

年的经典产品。 然而记者在暗访
中发现，瓜子仁的储存与炒制同
在一间潮湿的临时仓库内进行。

记者注意到，作为原来的瓜子仁
有的已经变绿长毛、 板结成块。

工人在炒制瓜子仁时，也并未见
任何的清洁措施。

（据中国新闻网）

结成块的瓜子仁。

用热气融化滤出冰棍杆儿。


